
! ! ! !本报讯（记者 孙云）为防范金融领域
商业贿赂犯罪，遏制或减少职务犯罪，浦东
新区检察院与中国银行、建设银行、农业银
行、工商银行、交通银行等五家国有银行率
先建立行贿犯罪档案查询工作协作机制。这
标志着，上海行贿犯罪档案查询机制首次引
入金融服务领域，银行将在放贷、授信、信用
卡审批前查询“黑名单”，谢绝有行贿前科的

单位和个人。因此，有行贿前科的市民或将
无法办理信用卡。
几年来，全市已接受行贿犯罪档案社会

查询 !"#万余次，先后查出有行贿犯罪记录
的单位及个人 !$次。目前，行贿犯罪档案查
询已成为政府采购和建设工程招投标的必
经程序，今后，检察机关还将把查询范围进
一步扩展至医药卫生、教育等领域。
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! ! ! !本报讯（首席记者 潘高峰）去巴城吃阳
澄湖大闸蟹是不少老饕每年的“固定节目”。
昨天记者从交警部门获悉，近几周的周末，
“吃蟹大军”挤瘫了沪宁高速，拥堵程度远超
国庆长假出行高峰时段。

据了解，暴堵的原因主要有两个：一是沪
嘉高速近期施工，大量货车改走沪宁高速；二
是中环与沪宁之间路段是传统瓶颈口。

返程竟排队10多公里
“上周末最高峰时，江桥收费站每小时流

量达 %"&万辆，是国庆长假最高流量的 &倍。”

昨天下午，嘉定交警支队高速大队大队长章
子瞻告诉记者，“蟹堵”已经超过“国庆堵”成
为沪宁高速全年中最堵的时段之一。

由于沪嘉高速近期正在施工，大部分时
段禁止货运车通行，许多货运车因此改走沪
宁高速，而嘉定、普陀是上海物流最集中的区
域，因此沪宁高速上货运车数量急剧增加。据
交警部门统计，相比往年，今年高速公路上货
运车的数量上升了 '()，加剧了道路拥堵。

此外，沪宁高速转入中环线这一传统瓶
颈口，每逢交通流量偏高就会拥堵，最近的
“吃蟹大军”大多使用 *+,导航，导航默认的

最传统线路往往是最堵线路。
章子瞻说，最近几周来，周五下午、周六

上午、周日下午是沪宁高速最拥堵的时段，出
行高峰的堵点中环线至外环路段，最多可堵
五六公里；返程高峰堵点则在江桥收费站到
中环之间，拥堵最严重时可排队 -(多公里，
连免费放行都没用。

有人请假出去吃蟹
章子瞻透露，有朋友为了品蟹，早上 '时

出发，到达巴城已经是下午 .时，匆匆吃了几
只蟹回来又赶上返程高峰，一路堵到上海已

经是深夜 -(时。因此也出现了有人专门请假
在工作日品蟹避堵的例子。
交警部门推荐绕行线路如下：
! !"#$!%"#%$&'($苏州绕城昆山方

向$巴城道口下!回程可原路返回"#

! 走曹安公路!回程可原路返回"#

! 回程路线推荐线路$ 沪宁高速$!%"

宁波方向$!"#或走北青公路从北新泾返回%

交警部门表示，“蟹堵”可能要持续到 -%

月中旬，希望市民提前规划行车线路，遵守交
通法规，不要随意变道，如果发生轻微事故应
及时撤离现场。

周末“蟹堵”挤瘫沪宁高速
交警向出城“吃蟹大军”推荐三条绕行线路

! ! ! !昨晚，情侣、
亲人间的热吻点
亮 -/米高的“吻
之树”，从而在新
天地拉开 %(-0

年新年亮灯仪式
序幕。“吻之树”
以高科技互动点
燃艺术之光，为
大家带来甜蜜温
馨的新年季，营
造独具浪漫情怀
的迎新氛围。
“吻之树”灯

光互动装置由近 %((条
树枝和 -( 万余个 123

灯饰组成。参与者的热
吻不仅可以点亮圣诞
树，发光的树灯还将逐
步从新天地南里延伸到
北里，在石库门建筑群
的衬托下交织成闪闪发
光的美景。今天至明年
-月 4日，每天 -#时至
%%时，“吻之树”将对公
众开放，市民可免费体
验，新天地将设置计数
器，统计“爱之吻”。
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! ! ! !本报讯 上海市邮政公司联合部分报刊媒
体，于明天 '时至 -5时，在全市设立 -4(余处
宣传摊点，开展以“深情献读者，方便千万家”
为主题的 %(-0年度邮发报刊宣传征订服务。
淮海公园（淮海中路 %))号&近普安路）是

本次宣传征订活动的主会场。届时，上海市报
业协会和解放日报、文汇报、新民晚报等主流
媒体领导将到现场听取读者意见；近 5(家知
名报刊媒体在现场设立展位，并为现场订阅的

读者提供各类优惠、赠送精美礼品。新民晚报
文化大篷车活动同时在桂林路 '-号（康健公
园）举办，现场有咨询、收订活动。
部分邮政分会场地址如下：
承源广场!崂山路'浦电路口"'瑞金南路

%*"号!瑞南花园"'大木桥路 %"*弄门口!金

色港湾"' 宜川路 ++号!宜川公园"' 七莘路

,,,,弄 !万科城市花园南大门"' 长江西路

''%%号!易买得超市门口"等%

! ! ! !本报讯（记者
宋宁华）群众的事
有求必应，有难必帮，上海金桥经济技术开发区
综合党委副书记吴慧芳由此被誉为“最美基层
干部”。昨天，浦东新区召开“学习吴慧芳同志先

进事迹座谈会”。
中央、市级主

流媒体集中报道吴慧芳同志的先进事迹后，新
区总工会、金桥开发区等部门举办了有关座谈
会、报告会，许多党务、工会干部深受启发。

深情献读者 方便千万家
2014年度邮发报刊现场征订明迎候订户

浦东座谈学习吴慧芳事迹

行贿犯罪档案查询首次引入金融领域

有行贿前科无法办理信用卡
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而全球首个沥青期货品种———石油沥
青期货 -(月 '日在上期所上市以来，交投
活跃，运行平稳，价格发现功能日益显现，与
国际市场石油期货价格的结构特征一致，已
受到国内外石油企业广泛关注，期望其成为
规避风险的重要工具。

“争”的是国际话语权
期货市场还是“先锋队”，为中国争取国

际市场更大定价权“打头阵”。尽管中国是全
球生产与消费市场的“大高个”，但在国际定价
影响力方面却是“小矮个”。为了重塑与中国
生产、消费大国地位相称的定价影响力，中国
期货市场近来上市的品种越来越与国际接
轨，谋求发布更多、更具影响力的“中国价格”。

推出与国际市场接轨的重量级期货更

是重中之重。国务院对今年期货市场作部署
时，提出要“推进煤炭、铁矿石、原油等大宗
商品期货和国债期货市场建设”。随后，国债
期货 '月 !日在中金所上市，中国首个大宗
资源型期货品种动力煤期货 '月 %!日在郑
商所上市，全球首个以实物交割的铁矿石期
货 -(月 -/日在大商所上市。
业内人士分析，继“打前站”的石油沥青

期货在上期所上市后，“压轴”主角———“中
国版”原油期货将登台亮相。原油是国际大
宗商品市场最重要的龙头品种，中国作为原
油消费大国，亟待提升原油定价影响力。适时
推出原油期货交易，既有利于中国在国际石
油市场争夺定价话语权，提高应对国际能源
价格大幅震荡风险的能力，更能够配合石油
战略储备，构建立体化、多元化的能源安全体
系，为中国经济平稳较快发展保驾护航。


